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Periodista: En días pasados salió publicado en los medios de comunicación, que el Obispo de
León manifestaba que la lucha contra la corrupción se ha personalizado, quisiera saber si eso es
la opinión de la conferencia Episcopal o una opinión personal.
Abelardo Mata: “Bueno Monseñor Bosco, ciertamente no habla al peso de la lengua, uno

escucha, como Obispo, a la población en todos los estratos, el Obispo normalmente expresa lo
que el pueblo y sus sacerdotes opinan y piensan, él está hablando ciertamente de su angulatura
de la perspectiva de aquella parte de la patria, no puedo decir que es la expresión unánime de
toda la conferencia porque no hemos dialogado este tópico pero creo que Monseñor Bosco no
esta lejos de la verdad.

Periodista: ¿Usted también opina que la lucha contra la corrupción se ha parcializado?
Abelardo Mata: Naturalmente que se ha personalizado, sería bueno más bien para pensar en
Institución, pensar, pensar no centrarse en un nombre, en un apellido o en una familia, sino ver
todo el conjunto, como se maneja, porque creo Yo que cuando se manejan todas las cosas, no
ese sentido de institución objetivo directo como institución más bien se suscita la saña en la
búsqueda de la verdad y uno se desvía en esta búsqueda de la verdad y al contrario este es un
boomerang que después la rebota a la misma persona.

Periodista: ¿Pero que puede hacer el gobierno si todos los caminos lo llevan a Roma?
Abelardo Mata: Naturalmente, pues ojalá que se le haga justicia, pero conforme las Leyes, no
mediante la voluntad de hundir a una persona y a una familia, sería bueno.

Periodista: ¿...Esa voluntad?
Abelardo Mata: Bueno, esperemos que la haya, tiene que haberla, porque si no la nación va a ir
al caos.

Periodista: ¿Usted cree que el Presidente, quien ha emprendido esta lucha contra la corrupción,
es el que tiene deseo de ver hundida a esta familia?
Abelardo Mata: No, digo, aquí cambia el asunto, que se personaliza por una parte y por otra
parte, pensamos que se debe ser más objetivo. Casos que se están todavía sin resolver, tendrían
que resolverse, por ejemplo, si parte de la corrupción es venta de armas que aparecen en
Panamá, en la guerrilla de Colombia y los casos de INTERBANK fueron comenzados y fueron



cerrados. ¿Por qué fueron cerrados y no continuados?, ¿Por qué no se sigue investigando? Me
parece también que deberían irse llevando paulatinamente todos los aspectos, para dar al pueblo
la impresión de que se están haciendo ataques a una persona, a una familia, sino que se está
buscando la sanidad de la nación.

Periodista: De acuerdo a las investigaciones sí, que han realizado las autoridades tanto judiciales
como la Procuraduría, el Estado de Nicaragua ha perdido, bueno que es dinero del pueblo, se ha
perdido mucho dinero, muchos millones de córdobas y de dólares y todo indica que una familia es
la que estaba involucrada en esta situación ¿Qué piensa usted?
Abelardo Mata: No es solamente una familia, es todo un sistema, todo un sistema, aun a nivel
judicial es todo un sistema, que es necesario reformarlo, a usted le parece que es justo que gente
que sólo porque le dicen éste ha causado inmediatamente se le hecha preso y hasta más tarde va
a ver si él puede probar su inocencia se hacen las apelaciones y las apelaciones se responden
tardíamente. Hay un caso que chorrea sangre, de un señor de apellido lacayo, condenado,
enjuiciado a 17 años de cárcel por violación, un padre de familia, hace 7 años, el puso un recurso
de apelación y al cabo de siete años le responden y diciéndole que ni siquiera el auto de cabeza
está adecuado y que es inocente, a esa persona que le han dañado su vida. ¿Quién le va a
resarcir el daño, a quien va a demandar?, me parece que esto es parte justamente del sistema
podrido que tiene que ser en verdad encausado en todo sentido, hablando por el mismo sistema
de justicia no hablemos de los otros tópicos también, creo que esto es cuando hablamos de
institución y que tiene que verse las cosas más global, no es que estemos en contra de que se fije
a una persona que ha cometido delito, pero que lo pague, pero que no lo pague con saña y no lo
pague su esposa y sus hijos, que me parece que es injusto.

Periodista: ¿Cree que los jueces se han dejado llevar, digámoslo así, por ese boom de la lucha
contra la corrupción?
Abelardo Mata: No puedo decir que los jueces, creo que el mismo sistema está llevando a esto.

Periodista: ¿Apoya o no la Iglesia Católica la lucha que ha iniciado el Pdte., el Ejecutivo?
Abelardo Mata: La Iglesia ve con buenos ojos, si usted revisa nuestros documentos aún en 1992
ya hablábamos de la necesidad de revisar a fondo el problema de la corrupción, porque ya en
tiempos de Doña Violeta se percibía este problema y hablábamos también por el gobierno de
atrás, aún más, en tiempos del señor Bolaños cuántas veces nosotros alzamos la voz sobre esta
problemática y se estaba una famosa comisión anticorrupción y nunca se hizo nada, de acuerdo
que se llegue a fondo, pero que en verdad sea parejo y haya sentido de Ley y de Institución.


